INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 7 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Prensa, La Jornada, Excélsior, Publimetro, La Razón, 24 Horas.

Reportan 8 mil 762 casos de influenza y 237 fallecimientos/La Prensa

En una semana se reportaron 166 nuevos casos de influenza en el país, al pasar de ocho mil 596 casos a ocho mil 762, de acuerdo con el último corte del 3 de febrero; en tanto, se han reportado 237 defunciones por esta enfermedad. De acuerdo con la Secretaría de Salud, del total de casos influenza confirmados por laboratorio, 91.8% son debido a influenza AH3N2; 4.5% por influenza A No Subtipificable; 2.1% por influenza AH1N1 y 1.6% por influenza B. Las autoridades de Salud informaron que, en las primeras semanas de esta temporada, la curva epidémica de casos se encontraba por arriba de las curvas epidémicas de las últimas cinco temporadas, observando una alta transmisión entre noviembre y diciembre, sin embargo, "actualmente se presenta una tendencia al descenso" a partir de las últimas semanas de diciembre.

Nunca fumaron la mitad de las personas que se atienden en el Incan por cáncer de pulmón/La Jornada

La mitad de las personas con cáncer de pulmón que se atienden en el Incan jamás fumaron; en México, el cáncer de mama se presenta 11 años antes, con respecto a las mujeres de Estados Unidos y se desconoce la causa. Estas y otras preguntas deberían responderse con investigaciones realizadas en el país; se podrían obtener mejores resultados de los tratamientos e incluso bajar los costos, advirtió Óscar Arrieta Rodríguez, coordinador de Oncología en el Consejo de Salubridad General. Hasta ahora, 90% de lo que se hace como investigación, son los ensayos clínicos patrocinados por la industria farmacéutica, los cuales "son buenos, nos ayudan a mejorar el acceso a terapias innovadoras para nuestros pacientes" y eventualmente a actualizar las guías de tratamiento. En entrevista, puntualizó que aunque es positivo que existan, dichos ensayos clínicos "contestan las preguntas que le interesan a las empresas sobre sus productos".

Analgesia, alivio necesario que se puede convertir en adicción/La Prensa

En México, las principales comorbilidades que causan dolor son: artritis, diabetes, cáncer, enfermedad pulmonar, hipertensión, depresión, enfermedades cardiovasculares y caídas. Esta situación se considera un problema de magnitud sanitaria, así como por sus efectos en la economía del mundo. Sufren dolor el 75% de los pacientes en cuidados paliativos con padecimientos oncológicos (Cáncer), ya sea por la propia enfermedad o los tratamientos asociados. La Prevalencia del dolor Crónico no oncológico también es elevada y se estima que se da entre el 19 y 30% de la población.

Analgesia alivio necesario que se puede convertir en adicción/La Prensa

El dolor es tratado con medicamentos que se encargan de aliviarlo o reducirlo, pero ¿pueden generar dependencia? Es común recibir analgésicos para el dolor luego de cirugías, lesiones, accidentes o dolencias y enfermedades que lo requieran. Sin embargo, hay quienes deben consumirlos durante grandes periodos de tiempo o toda su vida. "El dolor crónico implica cambios a nivel neuronal y de las estructuras nerviosas que generan una sensibilización a nivel central. Se convierte propiamente en una enfermedad, porque se acompaña de otros síntomas físicos, emocionales, conductuales, cognitivos", señala la doctora Nayely Salazar Trujillo, especialista en Anestesiología, Algología y Cuidados Paliativos de la Facultad de Medicina de la UNAM. En México, las principales comorbilidades que causan dolor son: artritis, diabetes, cáncer, enfermedad pulmonar, hipertensión, depresión, enfermedades cardiovasculares y caídas. Esta situación se considera un problema de magnitud sanitaria, así como por sus efectos en la economía del mundo.

Proponen detectar fentanilo en prueba/Excélsior, la Jornada

Tras destacar que el fentanilo es de 50 a 100 veces más potente que la morfina y suprime la respiración, lo que puede causar daños cerebrales, estado de coma o la muerte, el asesor en salud mental y trastorno de sustancias, del Consejo Consultivo de Nuevo León, Carlos Galicia, propuso incluir la detección de esta sustancia en pruebas toxicológicas. Galicia explicó que en México no hay forma de detectar la presencia de fentanilo en pruebas de drogas o antidoping y el único sistema que existe actualmente en Estados Unidos son tiras reactivas, las cuales permiten identificar si un producto está contamina do con la sustancia.

OMS proyecta hasta 20 mil muertos por terremoto/Publimetro

Un terremoto de magnitud 7.8 seguido de otro devastó amplias regiones de Turquía y Siria el lunes, causando la muerte de miles de personas Las cuadrillas de emergencias en Turquía y Siria trabajan bajo un intenso frío a primera hora del martes con la esperanza de rescatar a más sobrevivientes de entre los escombros, después de que un terremoto de magnitud 7.8 cobró más de tres mil 400 vidas y derribó miles de edificios a lo largo de una extensa región. Las autoridades temían que la cifra de fallecimientos por el sismo del lunes y sus réplicas continúe en ascenso, mientras que los socorristas buscaban sobrevivientes entre los metales retorcidos y los trozos de concreto en una región asolada por 12 años de la guerra civil en Siria y una subsecuente crisis de refugiados.

El mundo se vuelca para ayudar a sobrevivientes/La Razón, Excélsior, La Jornada

Cientos de rescatistas de más de una decena de naciones ya vuelan a Turquía para cooperar y hasta relevar a cuerpos de emergencias, saturados tras los terremotos. Al respecto, el presidente de EU, Joe Biden, externó su solidaridad y dijo que la asistencia será el tiempo necesario al disponer de 79 personas que ayudarán a dirigir la ayuda a puntos críticos; por separado, el vocero de Seguridad Nacional, John Kirby, indicó que la prioridad es ayudar a los desplazados. Mientras que desde México el presidente López Obrador instruyó a enviar rescatistas y horas después el canciller Marcelo Ebrard detalló que "saldrá en las próximas horas un avión de la Fuerza Aérea con equipos y especialistas". Mientras que la OMS aseveró que fortalecerá sus tareas en la distribución de ayuda médica tanto en Turquía como en Siria, hecho ante el que la ONU se sumó al declararse lista para intervenir.

Prevén incremento de cáncer en México/La Prensa

Los nuevos casos de cáncer en el país se incrementarán en 65% anualmente hacia el 2040, según estimaciones de organismos internacionales, por lo que insisten en la necesidad de tomar consciencia sobre la enfermedad. El número de nuevos casos de cáncer en México se incrementará al año en 65 % hacia 2040, según estimaciones de la OMS, por lo que es necesario informar sobre el padecimiento, destacó un especialista.

Cáncer en embarazo, reto para familiares/24 Horas

En México, uno de cada mil nacimientos es de una mujer embarazada con cáncer, y cada año hay entre dos mil y dos mil 500 mujeres con cáncer durante el embarazo; condición que requiere internamiento y el cuidado permanente de familiares. De acuerdo con la Fundación Padma, cuando una persona padece una enfermedad grave afecta a toda la familia. "En este caso de las mujeres embarazadas con cáncer, sí se vuelve un reto muy grande para los familiares acompañantes o los familiares de los que depende esta mujer refirió Valeria Benavides, fundadora de la organización. Explicó que estas pacientes siempre deben tener un acompañante con ellas ante la gravedad de su caso, y llegan a pasar hasta ocho meses hospitalizadas...